

No hubo elementos del Ejército

LA HABANA, marzo 13 (AP).— Una rebelión contra el régimen del presidente Fulgencio Batista, encabezada por los estudiantes, estalló a mediados de la tarde de hoy frente al palacio presidencial y tres horas después continuaba el tiroteo, aunque con menor intensidad.

El ejército se desplegó rápidamente cuando se recibieron los primeros informes del ataque contra el palacio presidencial. Los tanques pasaban veloces por las calles cercanas a la residencia del Presidente, y una hora después varios destacamentos del ejército, procedentes del Campamento de Columbia, a unos 12 kilómetros de la capital, vigilaban la zona.

En cuanto se ha podido establecer hasta ahora, la rebelión fue realizada totalmente por los estudiantes. No hubo informes de que elementos del ejército se hubieran unido a los rebeldes.

Un pequeño grupo de rebeldes trató de entrar al palacio, pero se retiró después de que los guardias de la casa presidencial repelieron el ataque. La mayoría de los jóvenes rebeldes tomaron posiciones en los edificios adyacentes para hacer fuego contra la mansión ejecutiva.

Tres horas después de haber comenzado el tiroteo los estudiantes

indavía ocupaban el edificio del Circulo de Bellas Artes, que queda frente al palacio, al otro lado de la Plaza de Zayas, que tiene una manzana.

El ataque al palacio se realizó mientras el presidente Batista morzaba con el ministro del Interior, Santiago Rey y el secretario de la Presidencia, Andrés Domingo Morales del Castillo.

Simultáneamente los estudiantes hicieron un ataque armado contra la Radio Reloj, estación comercial de radio cuyo anunciador fue obligado a transmitir las noticias de la rebelión.

Se obligó a decir al anunciador que el presidente Batista había sido asesinado y que el comandante del Ejército, general Francisco Tabernilla, había sido destituido.

Pese a que el tiroteo alrededor del palacio amainó al avanzar la tarde, otros tiroteos esporádicos registraron en diferentes partes de la capital.

Un grupo de estudiantes armados atacó el periódico "Tiempo Cuba", pero fue repelido por la policía que desde hace largo tiempo custodia esa publicación, que es favorable a Batista. El periódico es propiedad del senador Fernando Masferrer.

Cerraron muchos comercios y los cines

Durante el intenso tiroteo numerosos comercios se vieron en la necesidad de tomar la precaución de cerrar sus puertas en evitación de contratiempos. Igual precaución adoptaron los empresarios de muchos cinematografos de la capital

Cotejan huellas, técnicos del Gabinete Nacional de Identificación

Debido a que en el Necrocomio municipal había mas de 25 cadáveres de civiles, los técnicos del Gabinete Nacional de Identificación, realizaron durante la noche una ardua tarea captando las huellas digitales de los mismos para proceder a su identificación.

La rigida vigilancia policiaca establecida a la entrada del Cementerio de Colón, —donde radica la morgue habanera—, hizo imposible conocer el numero exacto de los cadáveres expuestos en ese lugar, así como sus generales. Sin embargo, los técnicos del GNI, tuvieron que requerir la presencia del experto en explosivos de la Policía Nacional, teniente José M. Barrios, porque había una granada de mano con su espoleta, amarrada a la cintura de uno de los cadáveres.

Visitan al Presidente

Hasta pasada medianoche el Primer Magistrado recibió la visita de los presidentes del Senado y la Cámara, ministros del Gobierno, el presidente del Bloque de Prensa, directores de periódicos y otras personalidades, y por último a los jefes de los Cuerpos Armados quienes informaron al Ejecutivo sobre el estado de tranquilidad en toda la República.

Muertos el presidente de la FEU y sus acompañantes

Aproximadamente a las tres y cuarto de la tarde, el presidente de la FEU, José Antonio Echevarría y varios acompañantes, resultaron muertos en la calle 25 y I., próxima a la Universidad de La Habana, al sostener un encuentro con la fuerza pública.

Echevarría y sus acompañantes, que no han sido identificados, clamaban por la revolución y transmitieron noticias alarmando al pueblo con una proclama a que se sumara al movimiento.

El cadáver de Menelao Mora en el primer centro de socorro

Entre los asaltantes que cayeron abatidos al iniciarse el tiroteo en el Palacio Presidencial, se encontraba el ex legislador doctor Menelao Mora Morales, de 47 años, cuyo cadáver recogió y llevó al primer centro de socorro. La ambulancia número uno de la Cruz Roja Nacional se estableció una fuerte vigilancia en los alrededores del primer centro de socorro hasta las 10:30 p.m., en que su cadáver fue trasladado en una ambulancia de la Sanidad Municipal, escoltada por un carro perseguidor, al Número uno de la Cruz Roja Nacional como habanero.

Poco después de esa hora, se presentó el senador auténtico señor Humberto Becerra, acompañado de los coroneles Ramón O. Vivas Fernández Coca, inspector general de la Policía, y Francisco Pérez González, inspector de la División Central, quienes le entregaron el cadáver de Menelao Mora mediante una diligencia del médico forense.

El cadáver del doctor Mora presentaba las siguientes heridas de bala: en la mejilla izquierda, en ambos brazos, en la región precordial y en la axilar izquierda, siendo certificada su muerte por los facultativos de guardia.